

EL PROGRESO

Redacción, San José, 36

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

Teléfono núm. 164

CUENTOS DEL LUNES

Por dónde vienen las actas

SIENTESE usted, joven, le dije, mientras contemplaba con simpatía a aquel mozo franco y robusto, de mirada inteligente, de rostro enérgico y además escogidos, que descubrieran a tiro de mauser su naturaleza provinciana; siéntese usted y sepa yo a qué debo la honra de esta visita, y en qué pueden servirle los consejos que de mí para usted reclama la respetable persona que me lo recomienda.

—Ya sabe usted—repuso él—que tengo concluida—y aunque decirlo sea inmodestia—concluida con lucimiento mi carrera en la Universidad de X... Siempre me llevaron mis aficiones por el camino de la política; vengo dispuesto a dedicarme a ella y a ver si logro representar a mi país en fuerza de perseverancia y de trabajo.

—Me parece bien. Y ¿qué piensa usted hacer para conseguirlo?

—Tengo grandes proyectos—replicó el joven, a tiempo que su rostro se iluminaba con una sonrisa de esperanza y de noble orgullo.

He estudiado a fondo las evoluciones y las necesidades políticas de mi país; conozco, en punto a economía, todo lo que se ha escrito; nacido en el pueblo, me ha sido sumamente fácil analizar sus aspiraciones y sus tendencias, he formado un programa que defenderé con inquebrantable constancia, sin olvidos ni concesiones de ninguna especie. Con estos elementos, con los que me proporciono el periodismo, donde pienso exponer un día y otro mis ideas, y con la propaganda que haga de mis doctrinas entre aquellos mismos a quienes puedan serles beneficiosas, estoy seguro de lograr el triunfo, como lo estoy de servir fiel y honradamente los intereses de mi patria.

—¿Con que tales son los pensamientos que a usted animan?

—Sí, señor.

—Usted será rico.

—No, señor.

—Pues entonces prepárese a no ser diputado nunca, o a serlo dentro de cincuenta años, como plazo más breve.

—¿Qué dice usted?

—Ah, joven!—añadió, contemplándole con verdadera lástima—; usted me ha inspirado gran simpatía, y quiere que su visita le resulte a usted provechosa. Con las ideas y proyectos de usted sólo se alcanza una representación: la de San Bernardino. Otra es la ruta que debe usted seguir, si quiere llegar al límite de sus deseos.

—¿Yo?

—Vamos a cuentas, y no me interrumpa; ¿conoce usted a algún personaje influyente?

—Sí; pero el tal no participa de mis ideas.

—¡Vaya un tropiezo...! Participe usted de las suyas y estarán acordes en seguida.

—Eso equivale a una abdicación.

—Y ¿qué es abdicar? Un verbo en moda y elegante. Los reyes lo conjugan cada tres meses y los políticos cada tres minutos... Nada, joven, nada, es necesario echar a un lado esas pequeñeces. ¿Cómo se llama el personaje que usted conoce?

—D. Exito. Es un animal.

—Pero un animal que ha llegado a ministro, y los animales de esta categoría se convierten en personas acreedoras a la mayor consideración. Usted debe visitar a don Exito; elogiar a diario sus más enormes barbaridades, como si fuesen el límite, fin y compendio de la ciencia humana; acosarle en el salón de conferencias; llamarle genio a gritos pedaleo; quitarle las botas de vez en cuando lo lleve puesto, y ayudarle a sacar y meter las mangas cuando se lo ponga y se lo quite.

—¡Yo!

—Usted mismo, joven; usted mismo. Con eso, con dedicarle un sueldo encomiástico en los periódicos cada tres días y con limpiarle las botas de vez en cuando, ya hemos adelantado la mitad del camino.

—¡Caballero, mi altivez no me permite semejantes bajezas!

—Ahora salimos con que tiene usted altivez? ¡Ay, amigo! Con esa virtud no se va a ningún sitio, más que a uno. La altivez se guarda para más adelante, para cuando sea usted director general, pongo por caso.

—Pero...

—Déjeme usted seguir. ¿Tiene hijas don Exito?

—Una muy fea.

—¡Bravo...! Cultive usted el amor de esa fea como si de la mismísima Venus se tratara. Las feas dan excelentes resultados, créame usted a mí; enamore usted a la hija fea de D. Exito, y si el padre se opone, róbelo usted.

—¡Robar! ¿Qué cree usted que vendrá después del robo?

—Una pareja de la Guardia civil.

—No, señor, un distrito.

—¡Pero, caballero, yo amo a otra mujer!

—Y eso qué importa. Siga usted amándola; el robar a la hija de un ministro no es lance amoroso, es una manera de conseguir el acta muy semejante a la que emplean los gobernadores de provincias para que logren el triunfo los candidatos ministeriales.

—¿Oiga usted, señor mío...!

—Oígame usted primero a mí. Una vez diputado, dedíquese usted a frecuentar el trato de la mujer de cualquier otro personaje superior a don Exito; es medio infalible para llegar a una subsecretaría en tren expreso, y de subsecretario se salta a ministro con la mayor facilidad del mundo. ¡Qué demonio joven, usted es guapo, sanguíneo, robusto...! No hay que desanimarse. Siga usted mis consejos, y crea que siguiéndolos, podrá ser lo que mejor le venga en gusto, sin afanes, sin trabajo y sin exposiciones de ninguna clase.

—¿Usted ha olvidado que yo soy un hombre de vergüenza!

—¿También eso? Pues amigo mío, siento mucho decirse; pero con semejantes repulgos y sin una peseta, llegará usted a diputado (si llega), con permiso del sepulturero, cuando no pueda disfrutar de las ventajas materiales que el Poder proporciona, cuando haya dejado entre las zarzas del camino sus ilusiones, sus esperanzas, su vida entera. Haga usted lo que le parezca mejor, pero no olvide esta sentencia:

—También eso? Pues amigo mío, siento mucho decirse; pero con semejantes repulgos y sin una peseta, llegará usted a diputado (si llega), con permiso del sepulturero, cuando no pueda disfrutar de las ventajas materiales que el Poder proporciona, cuando haya dejado entre las zarzas del camino sus ilusiones, sus esperanzas, su vida entera. Haga usted lo que le parezca mejor, pero no olvide esta sentencia:

Para ser diputado en España valen más, infinitamente más, que las ideas y la constancia y la firmeza y el talento, el gabán de D. Exito, las botas de D. Exito y la hija de D. Exito.

Puedo presentarle a usted muchos diputados que no me dejarán mentir.

Joaquín Dicenta.

Imprenta García Cruz

Calle de S. José, No. 36

Suplicamos a los amigos, clientes de esta Imprenta, que cuando necesiten con urgencia algún trabajo y no les sea en el momento fácil enviarlo, llamen por teléfono, para nosotros mandar un dependiente, y que no entreguen los modelos a otras personas, creyendo que son empleados en esta casa, y menos a quien vaya solicitando trabajo en nuestro nombre.

Manuel F. García.

ASUNTOS OBREROS

Trabajadores y Capataces

Más de lo que ocurre en el muelle

PROMETIMOS el sábado que hoy nos ocupáramos de nuevo del asunto a que en nuestro editorial de aquel día hacíamos referencia. Y conste una vez más que lo hacemos libres de todo prejuicio y con la más amplia independencia de criterio.

Estudiando fríamente la cuestión, hallamos que de esa injusta persecución que sufren los obreros estibadores de carbón pertenecientes a la sociedad que existe en esta Capital, no son ni mucho menos las casas carboneras aquí establecidas las culpables directas. Son en todo caso los responsables de que los capataces persigan de tal manera a los obreros, en virtud de la autoridad que han revestido a los primeros; autoridad de todas suertes condenable, puesto que ella es un arma caciquil con la que se hacen dueños, sitiándolos casi por hambre, de un buen número de hombres pobres, cuyas familias dependen exclusivamente de su trabajo.

Por ello y antes de seguir adelante en evitación de que nuestras palabras pudieran ser torcidamente interpretadas,

Clima de esta Capital

Día 22 de Junio
Temperatura máxima a la sombra 24'3
Mínima 18'3
Oscilación 6'0

Telegramas de anoche

(De nuestro corresponsal en Madrid)
Madrid, 22 (23'30).

Declaraciones
Comunican de Zaragoza que D. Melquíades Álvarez ha hecho allí importantes declaraciones relacionadas con el actual estado político de España.

Planes
Añaden los telegramas que se reciben de Zaragoza que don Melquíades Álvarez ha manifestado que tiene en cartera vastos planes políticos, que por el presente se reserva.

En otoño
También ha manifestado don Melquíades Álvarez que para el otoño espera que se desarrollen acontecimientos políticos de gran trascendencia nacional.

Serán sensacionales
El señor Álvarez ha añadido que los acontecimientos políticos a que se refiere han de causar gran sensación en toda España por la magnitud que han de tener.

Lo que se cree
Las declaraciones de don Melquíades Álvarez han causado gran efecto. Créese que el Sr. Álvarez alude a que en el próximo otoño serán disueltas las Cortes, siguiendo los elementos liberales en el Poder.

Madrid, 22 (23'38).

Nombramientos
Han sido nombrados los seis gobernadores que han de sustituir a los que renunciaron por hacer causa común con don Eugenio Montero Ríos, a cuyos elementos pertenecen.

Combinación
Se anuncia otra combinación de gobernadores para dentro de breves días.
De Barcelona
Se han recibido telegramas de Barcelona dando cuenta de tumultos allí desarrollados últimamente, en los que se ha visto precisada la fuerza pública a intervenir para calmar los ánimos.

Mitín
Añaden los anteriores telegramas que en la ciudad condal se celebró un mitin de protesta contra la guerra de Marruecos.

Todos los oradores que tomaron parte en el mitin pronunciaron discursos fogosísimos, condenando a la guerra de Marruecos, que tantas vidas y millones está inutilmente costando a España. La muchedumbre que asistió al mitin se enardeció con los discursos de los oradores y al terminarse salió a la calle profiriendo grandes gritos en contra de la guerra.

En vista de las proporciones que fué tomando el tumulto, intervino la policía para deshacer la manifestación, lo que consiguió después de grandes esfuerzos.

Alarma
En Barcelona reina gran alarma con motivo de estos tumultos, temiéndose se replant con más fuerza dada la gran excitación de ánimo que reina.

Mesa.

Barbería higiénica,
Pérez Galdós, 3.

El Fígaro

ramos muy conveniente dar a conocer las cartas que no hace mucho dirigieron los obreros a dos de las casas carboneras establecidas en esta Capital.

Con fecha del pasado mes de Mayo se dirigieron a la casa de los señores Cory Brothers, diciéndoles lo que copiamos a continuación:

"En virtud de las frecuentes quejas que la Junta Directiva de esta Sociedad ha venido recibiendo de los obreros asociados por la conducta que para con ellos observa un capataz de su respetable casa (por razones de discreción reservamos el nombre del citado capataz), en Junta general extraordinaria celebrada el día 18 de los corrientes, acordó ponerlas de manifiesto a ustedes con objeto de que procuren sean corregidas en evitación de peores males y conflictos que ni a ustedes ni a nosotros pueden favorecernos en manera alguna.

Dicho capataz, que hasta hace poco tiempo, cuando aun no había obtenido el cargo que hoy desempeña, era uno de los más entusiastas defensores de esta Sociedad, entusiasmos que por traspasar los límites de la prudencia habían tenido que ser reprimidos en varias ocasiones por la Junta Directiva, ha creído que el desempeño de dicho cargo da motivo para tratar sin ninguna clase de respeto a los obreros, insultarles y amenazarles cuando cualquiera de ellos se permite solicitar de él que le lleve al trabajo. No hace muchos días, porque un obrero llamado Angel Castellano, se permitió preguntarle por qué no le llevaba al trabajo, contestó con palabras algún tanto ofensivas para el citado obrero y le amenazó además con un cuchillo.

Acontece también que en su odio sistemático a esta Sociedad, odio que esta Junta Directiva no acierta a comprender, tanto más cuanto que el citado capataz mientras permaneció en la Sociedad sólo recibió de ella favores, se niega en absoluto a llevar al trabajo a obreros asociados, cumplen o no con su deber; y si alguna rara vez los lleva es porque la carencia de trabajadores le obliga a ello.

Como suponemos que en caso de que ustedes se permitan llamar la atención del referido capataz respecto a los hechos que les denunciarnos, él les contestará que si no lleva obreros asociados al trabajo es porque estos se niegan a ir a los muelles, precisa una explicación sobre este extremo.

Cierto que algunos obreros asociados, no todos, se muestran algún tanto reacios para ir a trabajar a los muelles por lo poco retribuido que es dicho trabajo; pero, a pesar de esto, irían con mucho gusto si el citado capataz procediera con más equidad en lo que al nombramiento de trabajadores para suministrar carbón a los vapores consignados a ustedes se refiere. Porque se ha dado el caso de que un obrero asociado ha ido tres y cuatro días a trabajar a los muelles y en compensación a ello solamente lo ha llamado una vez para ir a suministrar carbón a un buque; y en cambio, a otros obreros no asociados, amigos y compañeros de él, por una vez que han ido a los muelles han ido diez veces a los vapores. Y el trabajo en los muelles en estas condiciones, comprenderán ustedes que no puede ser admitido por ningún obrero asociado.

Precisamente hemos observado estos días que se procedía al nombramiento de trabajadores para un vapor por medio de una lista en la cual figuraban los obreros que van a trabajar a los muelles. Si ese procedimiento ha de prevalecer para lo sucesivo y guarda la consiguiente equidad, haciendo que el capataz prescindiera de las deferencias que guarda ahora a amigos y compañeros suyos que no están asociados, los obreros que pertenecemos a la Sociedad Tenerifeña de Estibadores de Carbón nos comprometemos y obligamos solemnemente a ir a trabajar a los muelles cuantas veces sea preciso.

Confianza en que se servirán prestar la debida atención a las razones que quedan expuestas, inspiradas únicamente por el vehemente deseo de que las relaciones entre el Capital y el Trabajo no sufran el menor contratiempo, perjudicial en todas ocasiones, y en espera de su contestación, les deseamos muchos años de vida con salud.

Santa Cruz de Tenerife, 22 de Marzo de 1913.—El Presidente, José Santos.

Más tarde, con fecha del pasado mes de Mayo, se dirigieron los obreros a la casa de los Sres. Hamilton y C.^{as}. He aquí la carta:

"Muy señores nuestros: Esta Sociedad que tengo la honra de presidir, en Junta general extraordinaria, acordó dirigirse a ustedes y, con todo respeto, exponerles lo siguiente:

Hasta hace poco tiempo, los capataces encargados de nombrar a los obreros para suministrar carbón a los buques que a la consignación de ustedes llegan a este puerto, si bien es cierto que guardaban ciertas preferencias a los obreros no asociados, no obstante nombraban también, aunque siempre en número inferior a aquellos, a obreros que pertenecen a esta Sociedad.

Pero este procedimiento ha sido rectificado desde hace pocos días por una orden que el apuntador dió a los capataces de su respetable casa, en el sentido de que únicamente llevaran al trabajo a aquellos que no pertenecieran a la Sociedad y que en la última huelga, discrepando de la opinión de los que la promovieron, no abandonaron el trabajo; y añadiendo, además, que solo en caso de necesidad debía nombrarse a los obreros asociados.

Ignoramos si dicha orden ha partido de ustedes o si es de iniciativa particular del citado apuntador; pero sea como fuere, nosotros creemos que de ser ciertas las razones que la han motivado no procederían ustedes con la equidad a que todo ser humano, no poseyendo el don de la infalibilidad, es acreedor.

Cierto que por nuestra falta de ilustración, por nuestra carencia de sentido de la realidad de las cosas, fuimos a aquella nefasta huelga del año 1912, arrastrados por ciertos elementos, que fueron expulsados de nuestro seno, tan pronto como nuestros escasos recursos intelectuales nos hicieron comprender el gravísimo error en que habíamos incurrido al secundarles en sus propósitos: así lo declarábamos sinceramente en una hoja que dirigimos al pueblo de Tenerife y en la que noblemente nos arrepentíamos también de lo hecho.

Ahora bien. Después de haber confesado públicamente el error que sufrimos en aquella ocasión, del cual, como queda dicho, nos arrepentimos entonces, como nos arrepentimos ahora y nos arrepentiremos siempre, ¿no tenemos derecho a que se nos oiga, a que se nos atienda, siquiera sea en parte, y a que se nos trate con cierta equidad?

No ignoramos que están ustedes en el derecho de llevar al trabajo al obrero que mejor les plazca, tanto más cuanto ninguna ley, ningún compromiso les obliga a proceder de otro modo. Pero en la vida existen cuestiones de hecho que caracterizan cada caso; y en el caso que nos ocupa, si fuera justo el proceder de ustedes, no sería equitativo, y la equidad debe siempre anteponerse a la justicia.

Existe también otro abuso que sometemos a la consideración de ustedes por si tienen a bien corregirlo. Sabido es que los patronos de las gabarras, así como sus ayudantes, tienen un sueldo asignado por las casas, por cuyo motivo éstas les tienen prohibido que vayan a las embarcaciones como tales gabarreros, es decir, devengando soldada además del sueldo. Pues esta orden no se cumple y rara es la vez que al llegar un vapor no vayan a trabajar cuatro o cinco patronos como gabarreros, con lo cual perjudican grandemente los intereses de los obreros dedicados a tales faenas.

Por todo lo expuesto, nosotros nos permitimos suplicar con todo respeto a ustedes se sirvan corregir el abuso citado y asimismo ordenar a sus capataces que prescindiendo de ciertas deferencias, siempre irritantes para los diferidos, procedan con la consiguiente equidad en lo que al nombramiento de trabajadores se refiere.

Así lo esperamos de su honorabilidad y en bien de la armonía que debe existir siempre en las relaciones entre el capital y el trabajo.

En espera de su contestación, les deseamos muchos años de vida con salud.—P. A. de la J. G. El Presidente, José Santos.

Estos son, pues, los hechos de que se quejan los obreros y que nosotros, en bien de todos, quisiéramos que fueran evitados lo antes posible. Terminamos por hoy y prometemos volver a ocuparnos del asunto, indicando ya medios que pudieran emplearse para hacer desaparecer esa desigualdad irritante e injusta a que nos referimos.

Recibos de alquiler se venden en la Imp. García Cruz

1.000 Pesetas

a la persona que científicamente pueda demostrar que el elemento dominante en la formación del PLATANO (fruta), no es

LA POTASA

Tan seguro estoy de ello, que reto a todos los cosecheros de Plátanos a que demuestren lo contrario.

Por eso, porque estoy seguro, deseo, para contribuir a la mayor riqueza de nuestra Provincia, que los Agricultores empleen en todos sus cultivos mayor proporción de

Sulfato de Potasa

y ACORTEN EL ABUSO que se hace del Sulfato de Amónico, sal que tanto se emplea para recreo de la vista, con evidente merma de pesetas para el bolsillo del cosechero.

Federico Carlos Va ela,

Delegado del Sindicato de Sales Potásicas de Stassfurt (Alemania).
Cairasco, número 7. Sta. Cruz de Tenerife (Canarias).

BIBLIOGRAFIA

El Padre Mir e Ignacio de Loyola. — Estudio histórico-crítico.

Con este título acaba de publicarse en Madrid un nuevo libro del brillante escritor anti clerical, S. Pey Ordeix, el que nos ha obsequiado con un ejemplar, que agradecemos mucho.

El título y el nombre del autor hacen perfectamente la descripción de este libro. En catorce capítulos y un apéndice trata la cuestión del carácter de San Ignacio cristalizado en la Compañía de Jesús, con gran novedad de método, con hondo conocimiento del asunto y con la dureza habitual del escritor especialista en estas materias.

La crítica y refutación de las historias hasta aquí conocidas de Ignacio, son de fuerza irresistible; las cuestiones que presenta a la nueva orientación de los investigadores, son de las más interesantes; las sendas que señalan a los estudiosos, fueron hasta ahora desconocidas.

Todo esto, repleto de datos nuevos, ignorados muchos de ellos por los propios jesuitas, y la diversidad de estilos usados según los asuntos, a veces de concisión polémica, a veces de amenidad descriptiva, hacen que el libro sea leído con ansiedad.

El trabajo de psicología comparada entre San Ignacio y el P. Mir, es de gran novedad y viveza. Todo esto, servido al público por el precio ínfimo de una peseta, promete la propagación rápida entre el público curioso, y sirve al propio tiempo para poner al alcance de las modestas fortunas lo más sustancial de la gran obra del P. Mir, extractada en este libro.

Se halla de venta en la Administración de *El Motín*, calle de Alberto Aguilera, 52, Madrid.

EN EL CLUB

Verbena de San Juan

La verbena organizada por la entusiasta Junta Directiva del Club Tenerifeño y celebrada en las terrazas de aquella sociedad durante toda la noche del último sábado, resultó brillantísima. Acudieron multitud de familias de esta Capital y ciudades del interior de la isla. Las terrazas se hallaban artísticamente iluminadas y adornadas con banderolas.

En medio de la mayor animación se bailó sin descanso hasta cerca de las seis de la mañana del domingo. La cena servida en el amplio y elegante salón del Club, fue exquisita y a ella rindieron honores infinidad de parejas. Entre las bellas señoritas, casi todas ataviadas con lucidos mantones de Manila, recordamos a María, Victoria y Laura Zerolo; Marina, María Josefa y Pastora García Rios; María y Carmen Aguilar; Angelita y Ana Guerra; Angeles Crosa, Concha Cifra, Pilar Alvarez, María Crosa, Luisa Brotons, María Isabel y Armida Ara; Delina Lecuona, María León, María y Adela Arriaga; Clementina Brage, Aurea Schwartz, Ana y Angelita Díez de Oñate; Conchita Fernand, y otras cuyos nombres lamentamos no recordar.

El éxito obtenido fué de los más brillantes. Reciba el Club nuestra enhorabuena.

LA TRAGEDIA DE HERMIGUA

Los últimos datos

Los datos que se esperaban por correo relativos a la tragedia ocurrida hace unos días en Hermigua, llevando el luto y la desgracia a varios hogares y causando penosísima impresión en toda la isla, lo mismo que en esta Capital, donde eran muy conocidos los protagonistas del suceso, han sido ya recibidos.

Esos datos vienen a confirmar en casi todas sus partes las noticias que

durante los últimos días hemos insertado en nuestras columnas, pues si bien en un principio la Prensa local haciéndose eco de las diferentes versiones que circulaban sobre el suceso, no se ajustó a la verdad de los hechos, luego con rara exactitud, dada la escasez de noticias, dió cuenta de cómo ocurrió la tragedia, faltándole solamente algún detalle que hoy ha venido a aclarar los datos últimamente recibidos.

Muerte de Antonio Evaristo

El desdichado amigo nuestro hace unos días había asistido en unión de unos amigos, sus hermanos y otros parientes a una boda, yendo en la comitiva acompañado de su hermano don Vicente y de D. Alfonso León, primo de ambos.

Al pasar entonces Francisco Ascanio, llamó a Antonio Evaristo Bencomo pidiéndole de favor que le atendiera a unas palabras que tenía que decirle.

Antonio Evaristo acudió al llamamiento y cuando llegó junto a Francisco Ascanio, éste avanzó hacia él y le disparó cuatro tiros de revólver que dejaron muerto en el acto al infeliz Bencomo.

Al darse cuenta del suceso las personas que iban en el cortejo, se produjo entre ellas gran estupor, corriendo unas tras el homicida y auxiliando otras al Antonio Evaristo, quien yacía exangüe en el suelo.

El agresor, detenido

Las personas que corrieron tras de Francisco Ascanio, lograron alcanzarle y sujetándole fuertemente le arrebataron el arma homicida, que era una pistola browning.

Luego, dejándose llevar por la indignación producida a causa del homicidio cometido en la persona de Antonio Evaristo Bencomo, le golpearon y sujetándole le llevaron hasta la casa de D. Pedro Ascanio, donde quedó encerrado.

Muerte de Pablo Ascanio

Poco después ocurrió la muerte de Pablo Ascanio, ocasionada por un hermano de Antonio Evaristo, llamado Francisco, en ocasión en que el primero, creyendo que el muerto en la refriega anterior había sido su hermano, llegó esgrimiendo una escopeta y preguntando el nombre del supuesto agresor.

Los hechos se sucedieron luego de manera igual a como ya los hemos relatado en nuestras anteriores informaciones.

Tanto Francisco Bencomo como Francisco Ascanio han ingresado en la cárcel.

Antiguos resentimientos

Francisco Ascanio ha vuelto a declarar diciendo que antes de ir a su casa en busca de la pistola, había recibido algunos golpes de Antonio Evaristo por querer éste que le contestase el saludo habiéndose él negado por antiguos resentimientos que existían entre ambos.

El motivo de tal resentimiento era el no haberle servido una partida de maíz de la casa de la Sra. Viuda de Yanes que en la Gomera representaba el señor Bencomo.

Ante la actitud de Antonio Evaristo dice Ascanio que acudió a su casa y requiriendo la pistola salió y fué entonces cuando ocurrió la desgracia.

El duelo

Aun no ha cesado la honda pena que pesa sobre el pueblo de Hermigua. Las familias de los muertos—que son las mismas de los matadores—se muestran inconsolables.

El comercio ha cerrado sus puertas y el tema de todas las conversaciones es la fatal tragedia.

Por nuestra parte reiteramos la expresión de nuestro sincero dolor a la familia de los desdichados protagonistas de este suceso.

DE LAS PALMAS

La calle de Morote.—A propuesta de los señores Franchy Roca y Pérez Miranda, en lugar de darse el nombre de Morote a una parte de la calle del Progreso, se le dará a la marcada con la letra W en el plano de urbanización del Puerto, la cual va desde la antigua estación del tranvía a la playa de las Canteras.

El señor Torres Guerrero en el Ayuntamiento.—Durante la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Las Palmas hizo su visita a aquella corporación el Gobernador civil de la provincia señor Torres Guerrero.

A las tres de la tarde entró el señor Torres Guerrero en la casa consistorial, acompañado del Delegado del Gobierno señor Luengo. Recibido por el alcalde y una comisión de concejales, pasó al salón de sesiones y ocupó la presidencia.

El señor Torres Guerrero pronunció un breve discurso de salutación a la corporación municipal y a la ciudad y elogió calurosamente el reciente acuerdo de aquella de pensionar a las hijas de Morote, dedicando también a éste un sentido recuerdo.

El señor Massieu contestó al saludo del señor Gobernador.

El servicio telefónico.—La Corporación municipal de Las Palmas ha tomado el acuerdo de que se saque a subasta el servicio telefónico y que la comisión de Hacienda estudie la conveniencia para el Ayuntamiento de ejercer el derecho de tanteo para tomar a su cargo el expresado servicio.

Un niño triturado.—A causa de un fatal descuido, un niño de diez años de edad llamado Rafael Santana Sánchez, que fué en unión de su madre a la panadería de don Manuel Rodríguez Ramos, se acercó a la máquina amasadora, la cual le alcanzó dándole fuertes golpes en la cara y el pecho.

El niño quedó muerto instantáneamente, siendo su cadáver conducido al depósito del cementerio, donde le fué practicada la autopsia.

Notas deportivas

Tiro de Pichón

El entusiasmo entre los aficionados por este deporte continúa latente y hace que de día en día sea mayor el número de personas que acude a presenciar las tiradas. Ayer el público casi ocupó por completo las localidades de sombra y gran parte de él tomó sitio en el redondel.

El espectáculo empezó con la subasta de escopetas, habiendo sido la puja superior a la de otros domingos. La subasta fué pública.

En la tirada tomaron parte los siguientes señores, matando tantos pichones como se indica a continuación de sus nombres:

D. Antonio Lara	1-1-1
" José González	0
" Luis de la Fuente	1-1-0
" Felipe Ravina	1-1-0
" Guillermo Wimmer	0
" Arcio Hernández	1-0
" Tomás Siliuto	1-1-1-0
" Emilio López	1-1-1-1
" Pedro Medina	1-0
" Agustín Piñol	0
" Arsenio Delgado	1-1-1-1
" Federico Aguilar	1-0.
" José Torres	0
" Francisco Trujillo	1-1-1-1

Quedaron, pues, aptos para disputarse el campeonato los señores que a continuación se expresan, haciendo los blancos siguientes:

D. Antonio Lara	5-6-0.
" Tomás Siliuto	0
" Arsenio Delgado	5-6-7.
" Francisco Trujillo	0

Resultó campeón de la última tirada el Sr. D. Arsenio Delgado, quien mató 7 pichones de otros tantos tiros.

Después se realizó otra tirada extraordinaria, terminando el espectáculo en medio de gran animación.

Foot-ball

Como habíamos anunciado, ayer se celebró en la plaza de San Francisco de la vecina ciudad de La Laguna una partida de foot-ball entre los equipos Laguna y Tenerife Sporting Club.

El número de personas de esta Capital, tanto del sexo bello como del feo, que se trasladaron a La Laguna para presenciar la partida, fué grande, yendo atestados de gente los tranvías, y alguno reservado, también abarrotado de personas de esta Capital.

El aspecto que presentaba la plaza de San Francisco cuando se comenzó la partida era el de las grandes solemnidades, estando rodeada completamente de una doble fila de espectadores.

A las cinco menos 20 minutos se alinearon los equipos y hecha la señal de salida por el juez de campo señor Caulfield, lo hace el Tenerife que está cara al sol y en contra del viento.

La partida, dada la gran expectación que existía por saber su resultado, se hace interesante desde los primeros momentos, jugándose con grandes entusiasmos y haciendo ambos equipos combinaciones que fueron muy aplaudidas.

Los dos equipos se hallan casi nive-



Hamburg Amerika Linie

(COMPAÑIA HAMBURGUESA AMERICANA.—Correos Alemanes)

El rápido y hermoso vapor correo alemán

Wasgenwald

llegará a este puerto el día 27 de Junio procedente de la Habana y con destino a Las Palmas, Vigo, Havre y Hamburgo

con hueco disponible para pasaje y carga.

Para informes, C. J. R. Hamilton, en casa de Hamilton & Co., Marina, 15

idos en fuerza. El Laguna está muy mejorado.

Un minuto antes de darse la señal de descanso, consigue el Sr. Caulfield, del Tenerife, hacer un goal al Laguna.

Transcurrido el descanso, se reanuda la partida, que se hace más interesante aún que anteriormente. Los del Tenerife atacan decididos y con gran empuje, poniendo en peligro innumerables veces la puerta del Laguna.

La partida se jugó en el campo del Laguna, salvo algunas veces que pasó el balón al del Tenerife, pero siendo seguidamente lanzado al enemigo.

El Sr. Benítez de Lugo con un buen golpe consigue hacer un goal, segundo del Tenerife.

Poco después se hace una bonita combinación entre el Sr. Corbella y el Sr. Caulfield, y éste hace el tercer goal.

Minutos después se terminaba la partida, con tres goals del Tenerife, por cero del Laguna.

En virtud de este triunfo del Tenerife, la copa que el año pasado regaló la comisión de las fiestas del Cristo de La Laguna y que había quedado en posesión del Laguna, fué entregada a los del Tenerife.

De los jugadores del equipo Tenerife se distinguió sobre manera el portero Sr. Caulfield, así como los señores Benítez de Lugo, Caulfield, Ceberra, Franquis, Corbella y algún otro, y de los del Laguna los Sres. Feris (don Félix), Tabares, Peraza y otros cuyos nombres sentimos no conocer.

Cambios de hoy

Londres, vista, á 27'44, por 8
Paris, vista, á 8'65.

De Santa Cruz de la Palma

ENLACE

El pasado día 19 se celebró el enlace de la simpática y distinguida señorita Luisa Pérez Díaz, con el apreciable joven D. Juan Fernández de la Cruz.

Apadrinaron la boda la respetable Sra. Doña Luisa Díaz Guerra, madre de la novia, y el Licenciado en medicina D. Antonio Fernández de la Cruz, hermano del contrayente.

Profusión de regalos, artísticos y valiosos, se veían por todas partes en la lujosa sala, ofrendas delicadas de la amistad, que con tanta exquisitez y amabilidad sabe cultivar la familia Pérez Díaz.

Sinceramente deseamos toda suerte de felicidades a la nueva pareja.

Para el señor Alcalde

En la acera de la calle de Ferrer esquina a la de La Rosa, hace algún tiempo que han desaparecido varias losas y con el continuo pisar de las personas, se han ido soltando piedras hasta haberse formado un gran bache que constituye en la actualidad un serio peligro para el transeunte.

Varias noches hemos visto caer o tropezar en ese bache a algunas señoras.

Ponemos el asunto en conocimiento del señor Alcalde para que ordene la recomposición de la acera citada.

ESPECTÁCULOS

Parque Recreativo

NOCHE se despidió la aplaudida artista Bella Fiorenza, que con tanto éxito ha venido actuando en el Parque Recreativo.

Para esta noche se anuncia el siguiente y magnífico programa de películas: José el hebreo, en dos partes, Lea y la institutriz, Matrimonio moderno y Por el honor de su madre, en dos partes, y Juanito arquitecto.

Para mañana se anuncia el debut del cuadro de zarzuela que dirige el primer actor don Antonio Cardoso y que ha hecho una buena campaña en el Puerto de la Cruz, Santa Cruz de la Palma y Las Palmas.

Esta noche debutará Fiorenza en el Circo Cuyás, de Las Palmas.

Salón Novedades

Durante el sábado y domingo se han visto muy concurridas las dos secciones que se han celebrado en el Novedades.

El número de películas que se han estrenado en las dos noches ha sido grande, mereciendo especial mención las tituladas En el fondo del abismo, El criado o los caprichos de la fortuna, ambas en tres partes y otras muchas en una parte, que han tenido tan brillante éxito como las dos ya mencionadas.

Telegramas de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 23 (9'40).

Fiesta

Anoche se celebró en el Circulo Federal de esta Corte una fiesta organizada por los republicanos federales para celebrar la aprobación de su programa político.

El local del Circulo era insuficiente para dar cabida a la concurrencia que asistió a la fiesta.

El entusiasmo que había despertado entre los federales era grandísimo.

Los oradores

Los oradores que hicieron uso de la palabra en la fiesta del programa fueron los señores López Parra, Niembro y Barriobero, quienes hicieron historia del partido republicano federal y la apología de su programa.

Al final de sus discursos todos los oradores fueron estruendosamente aplaudidos por la concurrencia, recibiendo gran número de felicitaciones.

De provincias

Se han recibido telegramas de provincias dando cuenta de que ayer se celebraron mítines organizados por los conjuncionistas.

El éxito más brillante ha coronado a los organizadores de los citados mítines, pues todos han estado concurridos, siendo insuficientes los locales para dar cabida a la muchedumbre que se agolpaba por entrar a oír a los oradores que tomaban parte en estos actos.

El entusiasmo era inmenso en todas partes.

El objeto

El objeto de los mítines conjuncionistas era protestar de la guerra que nuevamente se ha encendido en la zona de Africa encomendada por las naciones europeas a nuestra influencia, y que tantas vidas y millones está costando inútilmente, sin que definitivamente se acabe con ella.

Los oradores

Todos los oradores que han tomado parte en estos mítines pacifistas, han pronunciado discursos fogosísimos condenando a los políticos que nos llevaron a tales aventuras.

Al final de sus peroraciones la concurrencia ha aplaudido frenéticamente a los oradores.

Mesa.

NOTICIAS

Permuta.—La Dirección general de primera enseñanza ha aceptado la permuta que de sus escuelas habían entablado los maestros del pago de Juncallillo y la Rambla, don Agustín C. Herrera Pérez y don José Delgado Marrero, respectivamente.

Está probada en los artíficos la eficacia real y verdadera de la "Piperazina Dr. Grau", puesto que cura el reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera.

A la Gomera.—Con objeto de atender a los asuntos de su profesión ha embarcado para la Gomera nuestro querido amigo D. Emilio Calzadilla.

De regreso.—Probablemente esta noche llegará a esta Capital, de regreso de Las Palmas, donde ha sido muy bien recibido y solícitamente atendido por aquellas autoridades, el señor Gobernador civil de la Provincia don Tomás Torres Guerrero.

—Ha regresado de Santa Cruz de la Palma nuestro querido amigo don Federico Varela. Le saludamos.

Nuevo periódico.—Hemos recibido la visita del nuevo semanario que se publica en Santa Cruz de la Palma, titulado *El Chinchorro*, cuya aparición comunicamos oportunamente.

El Chinchorro desde su primer número arremete contra los elementos republicanos de aquella isla.

¡Se madrugó!

De alta.—Con motivo de la ausencia del Sr. Calzadilla, se ha dado de alta en su cargo el Alcalde de R. O. de esta Capital, D. Marcos Peraza y Vega.

Catedráticos.—Esta mañana llegaron en el vapor correo interinsular *La Palma*, los catedráticos del Instituto General y Técnico de la Provincia, D. Quintín Benito D. Baltasar Champ-saur, don Antonio Zerolo, don Mariano Cuesta Bragado, D. Manuel Fijo y don Agustín Cabrera, quienes componían la Comisión examinadora que fué a Santa Cruz de la Palma a examinar a los alumnos que estudian bachillerato en los colegios de aquella ciudad.

Contratista.—Ha llegado de Las Palmas el contratista de las obras de perforación del túnel de Roque Negro y Catalanes, D. Roque Montesdeoca, quien va a comenzar de nuevo las mencionadas obras por haber concedido nuestro Ayuntamiento la prórroga del plazo que pidió para terminar la perforación.

SOLERA DEL AÑO 1851 LA MAS EXQUISITA MANZANILLA que se importa en las Islas Canarias. — Es la mejor, por eso es la más cara.

MARUJA

Para convencerse PROBADLA.

No se dejen engañar

Habiendo llegado a mi conocimiento que dos individuos, uno bajo de cuerpo y otro alto y tuerco, por más señas, andan recogiendo ropa con engaño y que al entregarla mal limpia y peor planchada, dicen que dicho trabajo se hizo en mi casa, ruego a mi numerosa clientela y al público en general no se dejen engañar, pues esta casa no tiene dependientes ni corredores que recojan trabajo a domicilio.

En esta Capital sólo tiene una sucursal en La Laguna, calle de Juan de Vera, número 8, y su representante es don Francisco Rojas y Rodríguez, a quien se le puede encomendar toda clase de trabajo concerniente a este ramo.

Santiago Martín Cabrera Tintorería LA MIL COLORES Teobaldo Power, número 8. Teléfono, 462

Globulógeno

Preparado a base de nucleína, hemoglobina, acanthea virilis y arrhenal.

Cuando en la anemia, clorosis, dolores menstruales, flujos, desarreglos menstruales, embarazo, lactancia, neurastenia, debilidad general, frecuentes dolores de cabeza, inspeptencia y tuberculosis, no hayan encontrado mejoría, con los tantos preparados que con dicho fin se fabrican tomad el Globulógeno y recobraréis la salud.

De venta: Farmacia, L. Martín Espino, Norte, 7, Sta. Cruz Tenerife.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA

Capital suscrito. 15.000.000'00 Capital desembolsado. 3.750.000'00 Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77 Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909. 44.325.252'40 Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32 y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife.

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegado:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda é hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González. Autorizado por la Comisaría General é Inspector de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Hasta 3.000.000 de pesetas

puede ganar, en caso afortunado, cada Serie de las creadas por la Asociación popular en comandita AHORRO Y FORTUNA, siendo el precio de cada participación el de dos y media pesetas; con cuyo único desembolso, y sin renovarlo, concurre el interesado a los 130 (ciento treinta) sorteos o extracciones que se verifican periódicamente en el transcurso de tres años, a contar de la fecha del correspondiente Resguardo. — Al término de dicho plazo el interesado vuelve a percibir una buena parte de su comandita, aun cuando ningún lote haya favorecido en ese tiempo a la Asociación.

Venta e informes, en nuestras oficinas, calle del Castillo, 61, bajos, de 9 a 4.— Santa Cruz de Tenerife (Islas Canarias).

Representantes en los principales pueblos del Archipiélago.

Junta del Fomento Artístico DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

El décimo sorteo de cupones del Empréstito para la adquisición de sillas, ha correspondido a los 25 números siguientes: 4, 10, 14, 24, 31, 40, 64, 82, 102, 106, 126, 131, 132, 136, 139, 142, 145, 146, 148, 150, 184, 194, 200, 409 y 421.

Los señores poseedores de los citados cupones pueden hacerlos efectivos todos los días laborables de 8 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde, en el despacho del Secretario de la Junta don Miguel Fera, Alfonso XIII, 23. Tenerife, 10 de Junio de 1913.

No fuméis más cigarrillos

que van minando vuestra existencia. Sustituidlo con el Cigarro Inhalador Cenarro a base de Pino, Mentol y Eucaliptu que tonificará vuestros pulmones a la vez que el bolsillo.

HUMO SIN FUEGO NI TABACO

De venta en La Prensa, Castillo, número 67

La Bota Militar

Santo Domingo, núm. 9

participa a su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su almacén de calzado al número 9 de la misma calle, donde encontrarán un variado surtido de última novedad.

Especialidad en calzado inglés y americano.

Precios fijos sin competencia. Se compone toda clase de calzado comprado en esta casa.

9, Santo Domingo. 9

Miller, Wolfson & Co.

BANQUEROS

3, EDUARDO COBIAN, 3

(ANTES MARINA)

Santa Cruz de Tenerife

Islas Canarias

Paja superior para piensos

se vende a muy buen precio.

Carbón de brezo

se espera para en breve una remesa de muy buena calidad. — Darán razón de ambas cosas, Imeldo Serís, número 117 y Señor de las Tribulaciones, esquina a la calle de La Rosa (solar).

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres

Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO. RESERVAS Y GARANTÍAS. EN 31 DE DICIEMBRE DE 1912

£ 4.979.965

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva Ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza.

Dirección: Canales, 36.

DR. GARCIA RIOS

Médico-Cirujano

Exinterno de los Hospitales de Barcelona

Vías urinarias. Partos. Enfermedades de la mujer y de los niños. Medicina general. Tratamiento racional de las afecciones crónicas de estómago e intestinos.

Cirugía general. Operaciones en la matriz. Cura radical de hernias y hemorroides (almorranas). Cirugía del aparato urinario y genital del hombre. Operaciones en la garganta, nariz y oídos.

Electroterapia y masaje vibratorio. Sífilis: inyecciones intravenosas del nuevo preparado Neovarsan (606).

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5.

Alfonso XIII, 51. Teléfono, 371.

Cinzano Vermouth Cinzano

163.529 hectólitros,

ó sean más de 94.276 centenares de botellas que según el Ministerio de Hacienda han sido exportadas desde Italia en 1912 y que representan el 57, 65 por 100 de la exportación mundial, es la prueba de que el VERMOUTH CINZANO, es el MEJOR y el que MAS SE VENDE. Pedid CINZANO en todas partes.

Representante exclusivo, Faustino Hernández. — San Francisco, 50. Santa Cruz de Tenerife. En plaza lo venden los Sres. Hijos de Ruiz Arteaga.

Atargea del Centro

Se da ocupación a obreros paderos, cabuqueros y peones, pagándose jornales según oficio. Informarán en la calle de Castro, número 28 o en la referida obra.

Se vende

una casa con bastante solar, en calle céntrica de esta Capital, que renta 150 pesetas de alquiler. Razón, Rambla de Pulido, 104.

Sellos de cautchú, de todas formas y tamaños, se admiten encargos en la Imprenta García Cruz.

Blas Clavijo Almenar

participa a su numerosa clientela y al público en general, que ha establecido un despacho de comestibles al detall en su establecimiento de comestibles al por mayor, sito en la calle de Imeldo Serís, esquina a San Francisco de Paula, donde encontrará siempre artículos frescos y de las mejores casas españolas y extranjeras.

Se vende

la casa de planta alta situada en la calle del Pilar, número 12. Informar D. Blas Clavijo, Imeldo Serís, esquina a San Francisco de Paula.

Muebles. — Se venden muebles con muy buen uso. Informarán en la calle de San Pedro Alcántara, núm. 5.

Así también lo quiso su madre; y en consecuencia de este propósito, cuando pasado algún tiempo vieron en su poder aquellos cien mil francos, debidos a una casualidad providencial, los depositaron en casa de uno de los banqueros más fuertes de París.

Debay, entre tanto, loco de alegría con su nuevo cargo, cuyo origen verdadero no le era desconocido, se había presentado en la corte con toóas las apariencias de un gran señor.

Ya no era solo por el mueblaje de su casa ni por el lujo de sus vestidos por lo que quería señalarse; Armando necesitó un carruaje y algunos criados más de los que antes tenía.

Su título de abogado consultor de la Real casa, le producía más honores que renta y más gastos que honores.

Pero era preciso sostenerse dignamente en él, pues le juzgaba el primer escalón para llegar al elevado puesto que en su ambición había soñado.

Demasiado comprendía que era imposible que su pobre madre, por más esfuerzos que hiciera, atendiese a semejantes gastos sin deshacerse de cuanto poseía, y sin perder aquellos bienes que había heredado de sus abuelos, y a los que profesaba un cariño y una veneración sin límites.

Sin embargo, Debay hizo nuevas tentativas; y como nada existe tan inagotable como el amor de una madre, recibió cuanto deseaba apenas lo hubo intentado.

Es cierto que Catalina, al leer aquellas cartas en que se la pedía más dinero, oponía alguna resistencia, y acaso se hubiera negado a acceder a tales demandas; pero la dulce voz de Evangelina decía siempre a su oído: — Mandadle cuanto pida: acaso no somos ricos?

Catalina vencida por estas palabras, y más que todo

pués no volví a saber de él, y mucho menos esperaba que al morir pensase en la huérfana y en la viuda de su hermano.

— Dios es justo, y no podía menos de recompensar tu virtud y tu resignación. Yo me alegro con toda mi alma de vuestra dicha.

— Oh! ya lo sé; y por eso venimos tan pronto a que tomaras parte en ella. ¿No son nuestros bienes comunes?

— Es verdad; y si me causa tanto placer esta nueva, no es porque yo quisiera para mi hijo una esposa rica, bien lo sabéis, pero esa herencia ofrecerá a estos niños algunos goces, algunas comodidades más que el solo caudal de Armando les hubiera podido dar.

Catalina decía la verdad: en su alma noble y desinteresada no había cabido jamás el cálculo; nunca había creído que existiese una esposa mejor para Armando que Evangelina, y no había pensado una vez siquiera en que carecía de dote, del mismo modo que ahora no la amaba más porque fuese rica.

Desde el día en que se conocieron, se hizo juicio que los bienes de ambas familias eran comunes no más.

— Y bien, dijo cuando ya se hubieron calmado los trasportes de contento; ¿qué me decis de mi hijo? ¿me pide nuevamente dinero! esto ya no puede pasar adelante.

— Cómo!

— Ya he vendido algunas fincas, tengo hipotecadas otras, y si en seis meses que lleva en París ha malversado la mitad de cuanto tenía, en otros dos o tres no sé dónde iremos a parar.

— Oh! si volviese a nuestro lado!

— Eso quisiera yo, pero dudo mucho de ello; tiene tantas esperanzas de prosperar, de engrandecerse!



Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que saldrán del puerto de Santa Cruz de Tenerife para los que á continuación se expresan:

Table with columns: DESTINO, VAPORES, DIAS. Lists shipping schedules for LONDRES, LIVERPOOL, HAMBURGO, HABANA, and MANCHESTER.

* Estos vapores harán escala en Tenerife siempre que haya suficiente pasaje ó carga para ello.



Cie. Générale Transatlantique

El magnifico y rápido vapor correo francés

GEORGIE

llegará a este puerto el 6 de Julio, saliendo el mismo día DIRECTAMENTE para la

HABANA

admitiendo carga.

AGENTES, HARDISSON HERMANOS.



Compañía trasatlántica (ANTES DE A. LOPEZ Y C.)

Servicio del mes de Julio de 1913

Table with columns: Nombre de los vapores, Dias de salida, Destinos. Lists ships like Reina Victoria Eugenia, M. L. VILLAVARDE, CIUDAD DE CADIZ, ANTONIO LOPEZ, and MONTERRAT.

Las notas de carga deben presentarse en la Agencia el día antes de la salida de los vapores á las 12 de la mañana, no admitiéndose ningún conocimiento de carga después de esa fecha y hora.

Agentes, VIUDA E HIJOS DE IUAN LA-ROCHE



Linea de Vapores Frutereros de Otto Thoresen

Servicio semanal entre los puertos de las Islas Canarias y Londres

Día 12 el vapor San José Día 25 el vapor Salamanca

Servicio cada quincena de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife para Dunkerque y Hull

Día 5 el vapor San Mateo Día 19 el vapor San Andrés

Se han hecho reformas en estos buques para el transporte de pasajeros acondicionándolos para llevar solamente una persona en cada camarote.

Servicio interinsular por los vapores SANCHO y SAN SEBASTIAN

Vapor San Sebastián Los sábados por la noche directo á Santa Cruz de la Palma, prosiguiendo á los Sáuces, Tazacorte y puertos de la Gomera, para regresar á Santa Cruz de Tenerife los jueves al amanecer.

Vapor Sancho Los sábados por la noche directo á San Sebastián y demás puertos de la Gomera, prosiguiendo á los Silos, Garachico, Icod y Puerto de la Cruz, saliendo de este último puerto los miércoles por la noche directo para Santa Cruz de Tenerife.

Para más informes dirigirse á las oficinas de OTTO THORESEN-Marina, 3-Tercer piso.

Nicolás Dehesa Banca y Cambio Alfonso XIII, 64. Emite giros sobre todos los países. Pagos telegráficos. Cartas de crédito. Descuentos y Cobros. Cuentas corrientes. Compra Cheques y Letras. Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Elder, Dempster & Co. El magnifico vapor correo inglés GANDO de 5.500 toneladas, llegará á Sta. Cruz el día 25 de Junio con destino LIVERPOOL con hueco disponible para 900 toneladas de carga en los entrepuentes y 1.000 en cubierta. El magnifico vapor correo inglés Benue de 5.200 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 27 de Junio con destino á LIVERPOOL con hueco disponible para 4 pasajeros de primera clase y 1.500 toneladas de carga sobre cubierta.

NUEVO ESTANTE A PEDAL CON FRICCIONES de BOLAS de ACERO LA MEJORA MAS ÚTIL QUE PODIA DESARROLLARSE. SINGER Máxima ligereza. Máxima duración. Mínimo esfuerzo en el trabajo. 37 ALFONSO XIII, 37 Santa Cruz de Tenerife

100 tarjetas visita, perfectamente impresas, se entregan á los quince minutos de encargadas en la IMPRENTA GARCÍA CRUZ, San José, 36.

Yeoward Brothers Linea de vapores rápidos FRUTEROS entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias. Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de JUNIO. Día 7 Andorinha, 14 Avetoro, 21 Aguila, 28 Ardeola. Estos vapores harán escalas en este puerto todo el verano siempre que haya carga suficiente.

LA VELOCE Compañía de Navegación á Vapor El magnifico vapor correo italiano Citta di Torino de 5.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 24 de Junio con destino á Barcelona y Génova. El magnifico vapor correo italiano BRASILE de 6.000 toneladas, llegará á Sta. Cruz el día 11 de Julio con destino á Barbados, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanilla, Puerto Limón y Colón. El magnifico vapor correo LA NEGRA de 10.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el 26 de Junio con destino á LIVERPOOL con hueco disponible para frutos.

Recaudadores... Para veranear se alquila una casa en Tegueste, por la temporada de verano, con bastante comodidad. Ramón Gil-Roldán ABOGADO Despacha los lunes, miércoles y viernes en Santa Cruz (Teobaldo Power, 17) y los martes, jueves y sábados en La Laguna (San Juan, 15). Nuevo Diccionario de la Lengua Española: Este nuevo diccionario manual enciclo pédico ilustrado, se acaba de poner á la venta. Contiene 1.600 páginas con 150.000 vocablos consus diversas acepciones. Es el mejor y más moderno. Precio, 10 Pesetas. En esta Capital se vende en la Imprenta García Cruz, San José, 36.

86 DELIRIOS DE LA AMBICIÓN —Y puede que lo consiga, murmuró Evangelina con candor: ¿qué no podrá hacer él si se empeña en ello? Rosalía movió la cabeza con aire de duda, y exclamó: —Paris es un abismo en que se consumen muchas fortunas; pero de donde se sacan muy pocas. —Es preciso escribirle llamándole inmediatamente; opinó Catalina. —Sí, sí, añadió Evangelina con viveza; y después murmuró al oído de la madre de Armando: haced que vuelva a nuestro lado si no me moriré de pesar. La anciana la estrechó contra su seno, y dijo después: —Le contaremos vuestra herencia, le diremos... —No: replicó vivamente Rosalía: se lo ocultaremos todo ahora: dejemos que crea pobre a Evangelina al casarse con ella: dejemos que la dé esta prueba de amor: ahora que no hay nada que se oponga a ello, le diremos ambas: tú, Catalina, que cedas a los deseos que manifestó otras veces de unirse a su amada antes de estar establecido, y yo que ya no tengo oposición a ello; él aceptará lleno de gozo, porque ama a mi hija; y el día de la boda, para que todo sea felicidad y alegría, le daremos esta agradable sorpresa. La señora Debay y Evangelina aprobaron este sencillo plan, y al otro día, la primera escribía a su hijo, llamándole con insistencia a su lado.

87 BIBLIOTECA DE "EL PROGRESO" XVII Monsieur de Saint Aubin había conseguido para Armando el nombramiento de abogado consultor de S. M. y con esto la esperanza de llegar pronto a otro puesto más elevado. El joven había recibido esta noticia un día antes de la carta en que su madre le llamaba a Arlange; y como es de suponer, su respuesta fué muy contraria a la que Catalina deseaba. Pero dulcificó esta negativa dándole parte de su nuevo destino. Esta circunstancia estremeció de gozo el corazón de aquella madre tan amante; y al ver a su hijo en aquel puesto, que en su sencillez juzgaba el primero del reino, dió por bien empleados sus anteriores sacrificios, y ya no pensó en obligarle a volver. No fué Evangelina de su misma opinión. La hermosa joven se preguntaba qué falta hacía aquel pomposo título para ser feliz; y lejos de hallar una contestación favorable, su alma la contestaba que en vez de ser un bien era un grave mal, y que la dicha se encierra mucho más en el fondo del modesto hogar que entre la agitación de la corte. ¿De qué le iba a servir ya aquella inesperada herencia, si no era para que Armando dispusiese de ella? Sus gustos, sus aspiraciones eran bien sencillas: no amaba el lujo ni la ostentación, y por consiguiente no pensó por un instante alterar en nada su antiguo plan de vida.

Dátiles : : : riquísimos Pídanse en todos los establecimientos los hermosos dátiles marca Menahem Daniel, MARSELLA. Son los mejores y más limpios que se venden. No vienen pegados unos á otros, formando masa, como los de Liverpool. Vienen sueltos, y solo el verlos dan ganas de comer. Se vende la casa situada en la calle de Caneles número 52. Informará en la calle del Castillo, núm. 24, D. Aurelio Delgado. Interesa a todos No hay nada imposible cuando hay voluntad Máquinas de escribir y de coser, gramófonos y cajas registradoras, cajas de música y aparatos eléctricos, Relojes de todas clases, aparatos científicos y de óptica, aparatos de telégrafos. Herramientas y aparatos de cirugía y de física, armas de todos sistemas, se doran y platean toda clase de objetos de metal y se hacen sellos de cauchou, y en fin, todas cuantas clases de objetos, mecanismos y aparatos sean de la índole que fuesen, y que estén inútiles, todo tiene composición con llevarlo inmediatamente al Mecánico Enciclopédico Luis de Puga Martínez, que vive en la Rambla de Pulido, núm. 41, (al lado del almacén de don Cristóbal Beattell), Santa Cruz de Tenerife. Teléfono, núm. 444 IMPRENTA GARCÍA CRUZ SAN JOSÉ 36